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Prise terminale optique / Optical terminal outlet
Les Produits sont fabriqués conformément aux normes en vigueur s’il en existe et avec les tolérances d’usage, en qualité courante. 
Acome ne garantit l’aptitude du Produit qu’à l’usage pour lequel il a été conçu et non à un usage distinct ou spécial, auquel pourrait 
le destiner l’Acheteur. Ces exclusions visent notamment les cas d’incorporation des produits par l’Acheteur dans des ensembles ou 
systèmes livrés à un tiers. De plus, la responsabilité d’Acome ne pourra être engagée pour toutes défectuosités dues à l’usure normale 
du Produit, à une mauvaise installation ou implantation, à une mise en œuvre non conforme aux règles de l’art, D.T.U., avis techniques 
et prescriptions applicables ou aux instructions du Vendeur, à une utilisation incorrecte, à un défaut d’entretien ou de stockage, à une 
détérioration, à un accident provenant de négligences, de défauts de manutention ou de surveillance, au mauvais fonctionnement 
des matériels connexes, à un cas de force majeure ou d’événement fortuit, à une intervention unilatérale sur les Produits sans accord 
préalable et écrit du Vendeur ou encore à une erreur résultant de données inexactes fournies par l’Acheteur. Quel qu’en soit la cause, 
Acome ne pourra en aucun cas être considéré comme responsable des éventuelles pertes ou dommages indirects et/ou immatériels 
qu’aurait à subir l’acheteur.

Products are manufactured according to standards where they exist and tolerances customary in standard quality. Acome does not guarantee the ability of the product to 
the purpose for which it was designed and not a separate or special use, which could be intended Buyer. These exclusions includes instances of incorporation products 
by Buyer in sets or systems delivered to a third party. In addition, the responsibility of Acome can not be held liable for any defects due to normal wear and tear of the 
Product, improper installation or siting, implementation does not conform to the rules of art, DTU, technical advice and applicable instructions or requirements of the 
Seller, to improper use, lack of maintenance or storage, damage, injury resulting from negligence, fault handling or monitoring, malfunction related materiel to a case of 
force majeure or fortuitous event, a unilateral intervention on the Products without prior written consent of Seller or an error resulting from inaccurate data provided by 
the Buyer. Whatever the cause, Acome can in no way be considered liable for any indirect or consequential loss and / or consequential damages that would be caused 
by the buyer.


